
ENTREVISTA 
______CON ... JOSE BONO

PRESIDENTE DEL GOBIERNO 
AUTONOMO DE CASTILLA-LA MANCHA

El presidente contesta a las preguntas de nuestro director. A siste a la entrevista M i
guel Angel M oreno, director gerente de LA H O R A  D E C A STILL A -L A  M A N C H A .

D on José Bono M artínez nos 
recibe en el h istórico y espléndido 
palacio de Fuensalida. En un am plio  
salón contiguo a su despacho, desde 
donde se ven algunos cigarrales to le 
danos. Es u n a  m añana otoñal, llu 
viosa y tranqu ila . El presidente se 
encuen tra  relajado, anim oso, dán
donos toda clase de facilidades para 
realizar esta entrevista. C ontesta ab 
solu tam ente a cuantas preguntas le 
form ulam os, preguntas -co m o  verá 
el lec to r- de índole m uy diversa, 
aunque  todas ellas encam inadas a 
p ro fund izar en su personalidad, así 
com o en los problem as y c ircunstan
cias que hoy afectan a Castilla-La 
M ancha. N os acom paña el director- 
gerente de nuestra  revista, M iguel 
A ngel M oreno. Para ab rir el diálogo 
pedim os al presidente nos hable de 
su vida an te rio r a su llegada al cargo 
que hoy ocupa en la Jun ta  de C om u
nidades.

-P u e s  mi vida an te rio r a ser p re 
sidente de esta Región tiene m uy 
d istin tas vertientes, com o la vida de 
cualqu ier persona. La vertiente po lí
tica, pues era d ipu tado  a cortes por

la provincia de A lbacete y secretario 
de la m esa del Congreso de los D ip u 
tados. Las dos legislaturas, es decir, 
la presente y la anterior. Con an te 
rioridad y desde el año 1969 mi ac ti
vidad política se desarrolla  dentro  de 
la fam ilia socialista. Fue el 5 de 
m ayo de dicho año cuando ingresé 
en el P artido  Socialista P opu lar, in 
tegrado en 1978 en el PSOE. Por 
aquella época mi activ idad política 
se condensa p rincipalm ente  en la lu 
cha po r las libertades en la U niversi
dad, perteneciendo a los sindicatos 
que entonces eran dem ocráticos. 
Con posterioridad y ya de profesio
nal, m i labor se refiere sobre todo a 
la organización del p ropio  partido, 
del que soy secretario de O rganiza
ción N acional. P o r o tra parte, yo era 
abogado con ejercicio especialm ente 
en el T ribuna l de O rden Público y 
en la M agistratura de T rabajo . Pero 
m i vida, lo que es mi vida, no se p u e
de na rra r en tan poco espacio. Debo 
decir que al m argen de la política, 
m i vida se desarrolló en mi pueblo, 
en mi provincia de A lbacete, con mi 
gente, y está tan repleta de experien

cias, es tan valiosa para m í, que n u 
tre constan tem ente  m is pensam ien
tos y m is esperanzas.

-¿C óm o son las gentes de nues
tra tierra en su aspecto hum ano y 
político?

-T en g o  am plia  inform ación 
para responder a esta pregunta con 
fundam entos que se basan en la ex
periencia y que están lejos de cual
q u ie r tópico  o concesión sensiblera. 
En estos m om entos, com o presiden
te de la Región, llevo recorridos 
unos 185.000 kilóm etros. De los 915 
m unicipios que tenem os, he visitado 
por lo m enos 215, algunos de ellos 
en varias ocasiones. He dedicado to 
dos los m iércoles, con m uy escasas 
excepciones, a conocer a nuestra 
gente y puedo decirle, sin m iedo a 
equivocarm e, que de donde yo saco 
fuerzas para ejercer la m isión de pre
sidente es fundam entalm ente de ese 
contacto  hum ano  con esa enorm e 
cantidad  de ciudadanos que esperan 
y sienten justam ente  el deseo de v i
v ir bien  y de que sus hijos vivan aún 
m ejor. Yo creo conocer un poco el 
carácter, en su conjunto , de esta R e
gión y considero justo  decir que está 
poblada fundam entalm ente  por gen
te buena, m altra tada  por la H istoria, 
po r gente que, a pesar de eso, tiene el 
va lo r m oral y la entereza suficiente 
para todavía vivir con esperanza. Y 
esa condición de mi gente es la que 
en m ayor m edida incentiva mi en 
trega diaria.

-¿E s D on Q uijo te nuestro  m o
delo a seguir o es Sancho?

-S i yo tuviera que hacer una 
com paración  del carácter de nues
tras gentes con algún personaje de 
nuestra literatura, hu iría  del tópico 
de afirm ar que nos encontram os en 
tre D on Q uijo te y Sancho y de que 
m ezclem os un p lan team ien to  idea
lista con otro  m ucho m ás terreno, 
m ás sujeto al suelo. Yo, repito , h u i
ría de ese tópico, porque, a veces, se 
queda m ucha gente con la m úsica 
sin pene tra r en la letra. Tengo la ex
periencia triste de haber oído decir a 
m uchas personas que somos qu ijo 
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